
EDUCACIÓN | Junta y Universidad se acusan mutuamente del retraso

Lunes 11/02/2013 Actualizado 15:39h
Los últimos Erasmus por pagar

- Los de Granada son los últimos Erasmus del curso pasado que no han cobrado
- En algunos casos está en juego la posibilidad de seguir estudiando del alumno

José A. Cano | Granada

Actualizado **lunes 11/02/2013 15:39 horas**

"Bueno, yo me voy ya, que soy becario y como suspenda me quedo sin nada de nada", se despide un alumno. Es uno de los algo más de 60 estudiantes de la Universidad de Granada que disfrutaron de una beca Erasmus en el curso 2011/2012 se acumulan en una plaza del centro de Granada. Son los últimos que quedan sin cobrar su beca en Andalucía, y discuten como seguir reclamando cantidades que son prohibitivas para sus economías de estudiantes.

En realidad, el grupo que se reúne para decidir sus próximas protestas es apenas una muestra de los 710 que ya han presentado **reclamación conjunta contra la Universidad de Granada**, y estos a su vez menos de la mitad de los 2185 en total a los que aún se les deben cantidades que van entre los 743 y los 3000 euros.

"Parecen cifras pequeñas, pero mucha gente se ha tenido que endeudar o pedir prestado, porque hay muchos becarios. Gente a la que además la reducción de las becas este años ha dejado con una mano delante y otra detrás", explica uno de sus portavoces. "Lo que nos fastidia es que todas las universidades andaluzas han alcanzado acuerdos, pero la UGR insiste en que no puede hacer nada más", añaden desde la delegación de alumnos.

Un ejemplo es el de Mercedes estuvo en Atenas estudiando Arquitectura. Como becaria del Ministerio, tenía derecho a una beca de 900 euros al mes durante 10 meses, es decir, 9.000 euros que la Universidad le abonaría en diferentes pagos. Sin embargo, aún le adeudan 3300, es la estudiante granadina a la que se le debe más y una de las primeras que puso la reclamación individual.

"Pedí un préstamo por 2.000 euros para poder vivir los primeros meses, y que vencía con el último pago", explica, "pero como no me lo ingresaron, tuvieron que ayudarme mis padres o los intereses me habrían hundido. Ahora, en cuanto reciba lo que me deben, saldaré la deuda con ellos. Pero casi qué más da si me han tenido que ayudar con las matrículas de este año".

La semana pasada los estudiantes Erasmus de la UGR presentaron **una reclamación con 710 firmas**, a la que se van agregando poco a poco algunas nuevas, y consiguieron una reunión con el rector, Francisco González Lodeiro. Sin embargo consideran que la respuesta fue "nula". La universidad se ampara en la deuda de más de 80 millones de euros que la administración andaluza mantiene con ellos.

La Junta de Andalucía insiste en que ha tramitado todas las cantidades, aunque los estudiantes entienden que se trata de **"jugar a cómo se interpreta el BOE"**. Universidades como la de Cádiz o Córdoba han adelantado el dinero a sus alumnos antes de cobrarlo, y los granadinos se preguntan «si es que tenemos menos derecho».

Por ejemplo, Azahara, quien estuvo en Braga, Portugal, también con una beca de 900 euros al mes,

estudiando Psicopedagogía. A ella le deben 2.101 euros "y ese último no lo pienso perdonar. Para un estudiante estas cantidades son enormes. Vamos, yo creo que son para cualquiera, porque para los que somos becarios, si nuestros padres no nos pueden ayudar con la matrícula normalmente, ¿cómo van a poder con esto?".

A su compañero Alexander, que estuvo en Dublín con Traducción e Interpretación, le deben 1.300 "y encima tengo que escuchar que es que los Erasmus vivimos muy bien. Sobrevive sin un duro donde sea".

De momento, la Junta ha prometido a la plataforma de estudiantes una reunión con el Director General de Universidades, Manuel Torralba, para escuchar sus reivindicaciones. "Pero no vale con eso", insisten los portavoces, "ya van para seis meses de retraso en algunas cantidades, y si no se pueden dar más becas es otro problema, pero las que ya están concedidas y algunos han financiado de su bolsillo, que se paguen".

© 2013 Unidad Editorial Información General S.L.U.